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Premessa e considerazioni generali

Questa è un analisi del Linux Day 2012 preparata dal sottoscritto, il cui scopo è quello di fare da 
punto di partenza per l'organizzazione del prossimo LD. Si tratta di un analisi personale che vuole 
essere il più obbiettiva possibile ma che è aperta a critiche e suggerimenti. Questo documento sarà 
infatti pubblicato sul sito dell'associazione e sulla nostra mailing-list.

In generale:
• Ognuno ha dato il proprio contributo e si è visto lo spirito giusto e la capacità di cooperare 

insieme. Come anche gli anni passati del resto.
• Ottima la collaborazione dello staff della circoscrizione 1, in particolare con la presidente 

Daniela Bartalucci e Antonio De Vito che oltre che essere nostro socio è anche consigliere 
della suddetta circoscrizione. Questa collaborazione è una sinergia eccezionale per entrambi, 
come dimostrato dai fatti già negli anni passati!

Tempi

L'organizzazione  del  Linux  Day 2012  è  iniziata  con  largo  anticipo  anche  quest'anno  (agosto), 
tuttavia mancanza di tempo e ritardi da parte di molti di noi ci hanno impedito spesso di poter 
procedere con i tempi giusti. La colpa ovviamente non è di nessuno, semplicemente siamo stati un 
po' sfortunati. Visto il risultato finale comunque, questo aspetto è da considerarsi positivo e tuttavia 
migliorabile. Il punto di riferimento è lo scorso anno, dove come tempistiche ci muovemmo in 
maniera eccezionale.

Giudizio: 6,5/10

Pubblicità

L'affissione  dei  manifesti  100x140cm  in  giro  per  la  città  ha  dato  visibilmente  i  suoi  frutti.  
L'affluenza è stata visibilmente più alta dell'anno scorso, tanto che in alcuni momenti eravamo quasi 
sovraccaricati di richieste da parte dei visitatori.
La valutazione dell'anno scorso fu quasi massima poiché non vi era nessuna possibilità di ottenere 
l'affissione semi-gratuita dei manifesti. Quest'anno la valutazione tiene conto di questo aspetto e del 
fatto che è comunque migliorabile. Il piano infatti prevedeva l'affissione di 50 manifesti per 10 
giorni mentre invece, a causa di ritardi e mancanza di tempo, se ne sono potuti affiggere solo 30 per 
4 giorni, limitando così l'effetto finale.
In ogni caso, visti i risultati, la valutazione non può che essere molto buona.

Giudizio: 8/10

Sponsor

Era difficile migliorare il record dello scorso anno (850€ dagli sponsor) dunque un calo sembrava 
fisiologico. La realtà è che la crisi morde e che molto probabilmente questo ha spinto gli sponsor 
dello scorso anno a fare dei tagli sulla pubblicità ritenuta superflua.
Va  detto  anche  che  probabilmente  sarebbe  più  produttivo  ed  efficace  cercare  di  instaurare  dei 
rapporti collaborazione continua, in modo che non si arrivi al Linux Day per “chiedere i soldi e 
basta”. In questo senso ci sono già dei dialoghi aperti sia con Digilab sia con EasyPC Informatica.
In ogni caso l'impegno nella ricerca degli sponsor è stato messo e dato che l'assenza di sponsor 
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paganti è comunque in massima parte colpa della crisi, questo aspetto non è quest'anno valutabile.

Giudizio: NC

Disposizione Zone

Questo aspetto è stato assai migliorato dal fatto che tutte le indicazioni emerse lo scorso anno sono 
state tenute in conto. Ogni area ha avuto lo spazio necessario e organizzare gli spazi è costato poca 
fatica grazie all'impiego di tavole e cavalletti, come del resto era stato preventivato lo scorso anno.
Gli unici peli nell'uovo sono una eccessiva presenza di persone all'interno dei perimetri delle aree in 
alcuni momenti, specie considerando che il materiale era conservato in terra in quei posti e che 
qualcuno avrebbe potuto prenderli con relativa facilità. La spesa per tavole e cavalletti esula dal 
Linux Day visto che il materiale è destinato ad essere ampiamente riutilizzato in futuro. 8 tavole e  
relativi  cavalletti  si  sono dimostrati  sufficienti,  ma per avere un margine più ampio ne saranno 
acquistate altre 2 nei prossimi mesi.

Giudizio: 9,5/10

Orario

L'orario dell'evento è stato assolutamente perfetto. Anche il talk serale ha avuto tutto sommato una 
buona affluenza di pubblico e vista la giornata burrascosa ci poteva stare un certo calo.
Non ci sono altri miglioramenti possibili sotto questo aspetto. Meglio 1 giorno solo ma intenso!

Giudizio: 10/10

Talk

Semplicemente perfetto! Non ci sono annotazioni da fare su questa parte del LD! La qualità degli 
interventi è stata elevata, così come la risposta di pubblico. In alcuni casi va rivisto il metodo di 
spiegazione  e  di  interazione  con  il  pubblico,  specie  con  i  ragazzi,  per  evitare  di  cadere  nella 
monotonia e annoiare i presenti ma nel complesso quasi tutti i relatori sono stati coinvolgenti e 
attenti  a tenere l'attenzione elevata.  Ringraziamenti  assortiti  vanno a tutti  i  relatori  che si  sono 
succeduti, agli Assessori e al Sindaco di Livorno per essere venuto, di Sabato e all'ora di Pranzo!
Carla  Roncaglia,  Darya  Majidi,  Alessandro Cosimi,  Dinora Mambrini  (copresentatrice),  Alessio 
Maiorano, Fabrizio Carrai, Nicola Tobi, Andrea Fede, Stefano Pampaloni (Tosslab), Daniele Forsi, 
Lorenzo Losa e naturalmente (modestia a parte) il sottoscritto.

Giudizio: 9/10

Connessione Internet

Da questo punto di vista non sono stati risparmiati sforzi ma sfortunatamente non è stato possibile 
avere una connessione ADSL per l'evento. Si era anche proposto l'allestimento di una connessione 
satellitare ma è mancato il  tempo per le verifiche sul posto,  il  trasporto e il  piazzamento della  
parabola e dei cavi necessari.
Comunque grazie al socio Alessandro “Batman” Marzini è stato possibile allestire una connessione 
3G/HSDPA molto più soddisfacente di quella dello scorso anno e in qualche caso è stato addirittura 
possibile l'installazione di pacchetti e distribuzioni.
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Il  problema della  connessione alla  Circoscrizione 1 prescinde comunque dal  Linux Day perciò 
l'impegno  per  avere  una  connessione  ADSL in  loco  proseguirà  nelle  prossime  settimane  e  nei 
prossimi mesi.

Giudizio: 8/10

Registrazione, Iscrizioni e Attestati

Questo  aspetto  è  stato  forse  superato  dai  fatti  perché  la  pubblicità  dell'evento  ci  ha  dato  una 
visibilità “incontrollata”. La registrazione online era stata infatti prevista per avere un metro preciso 
di quante persone aspettarci. 7 registrazioni a fronte di un numero di persone decisamente più alto 
del previsto. In ogni caso il sistema di registrazione potrà essere utilizzato in futuro anche per altri  
eventi, quindi è stato comunque fatto un ottimo lavoro!
Nel complesso abbiamo fatto 8 rinnovi e 5 nuovi iscritti.

Giudizio: 9/10

Materiale e Gadget

Oltre  ai  gadget  avanzati  dai  precedenti  ordinativi  abbiamo integrato  la  nostra  disponibilità  con 
calamite a forma di Tux, tazze con il logo generico del Linux Day e calendari GULLI. Questi ultimi  
in particolare hanno riscosso un grande successo e insieme alle penne sono state il  Gadget più 
venduto in assoluto.
Inoltre, c'è stata larga disponibilità di materiale di wikipedia e anche ILS ha inviato Vademecum e 
adesivi del Linux Day.
La disponibilità complessiva dei  gadget  rimane alta e l'unica cosa da riordinare sono le penne. 
Possiamo ritenerci ampiamente soddisfatti di come è andata complessivamente quest'area.

Giudizio: 9/10

Patrocinio di Comune e Provincia

Un ringraziamento speciale va alla nostra associata, nonché consigliera comunale Dinora Mambrini, 
grazie alla quale abbiamo ottenuto il patrocinio gratuito del Comune di Livorno con possibilità di 
affissione  semigratuita  per  i  manifesti.  Un  altrettanto  vivido  ringraziamento  va  al  sindaco  di 
Livorno Alessandro Cosimi per la sua partecipazione e disponibilità e a tutti gli Assessori che hanno 
partecipato: Darya Majidi, Carla Roncaglia e Mauro Grassi.
Un altrettanto  vivido  ringraziamento  va  al  socio  Simone Orsolini  che  ha  curato  la  grafica  dei 
manifesti più grandi e che si è mosso personalmente per farci ottenere anche il patrocinio gratuito 
della Provincia di Livorno.

Giudizio: 9/10

Bilancio

A livello di giornata, l'incasso è stato ampiamente soddisfacente. Siamo tornati sui livelli del 2010 
che come giornata è stata il Linux Day che ha incassato di più, anche come vendita gadgets. In 
particolare si segnalano i 5 nuovi associati e gli 8 rinnovi effettuati.
Per quanto riguarda gli sponsor è già stato detto tutto nel paragrafo relativo soprastante.
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Per i dati numerici precisi vedi < bilancio_LD12.pdf > in allegato a questo documento.

Conclusioni

Questo Linux Day è probabilmente quello con la più alta affluenza di sempre ed è l'elemento che mi 
fa  dire  senza  alcun  dubbio  che  possiamo  ritenerci  ampiamente  soddisfatti.  Altro  motivo  di 
soddisfazione è l'aver visto che le istituzioni  cittadine cominciano a prestare attenzione vera al 
movimento del software libero e alla  nostra  associazione.  Già l'anno scorso si  era  visto con la 
Roncaglia e in misura minore con la Majidi e il Nebbiai ma quest'anno se ne è avuta la conferma 
anche con la presenza del Sindaco, che è venuto di Sabato e all'ora di pranzo dopo aver passato tutta 
la mattina con i Sindacati ed essendo quindi comprensibilmente stanco. Tra l'altro è rimasto per 
quasi un ora e abbiamo conferme che sia rimasto positivamente impressionato dal nostro lavoro e 
soprattutto dalla nostra organizzazione.

Giudizio complessivo: 9/10
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